

Jahresbericht 2022

Fachgruppe Kat. C/D (Lastwagenfahrlehrer:innen)

Mitte 2022 ist mit der Zusammenführung des Schweiz. Fahrlehrerverbandes SFV und der Fédération Romande des Écoles de Conduite FRE zu L-drive Schweiz ein grosser Schritt in Richtung eines gemeinsamen, starken nationalen Verbandes vollzogen worden. Was bedeutet das für die Fachgruppe Lastwagenfahrlehrer?

Wir freuen uns sehr über den Zusammenschluss zu L-drive Schweiz. Beim Mitwirken und Lesen der neuen L-drive-Statuten haben sich allerdings immer wieder Fragen ergeben, die meine Vorstandskollegen und mich in der Fachgruppe zeitweise etwas ratlos gemacht haben. Wie sind wir, die Lastwagenfahrlehrer:innen bzw. unsere Fachgruppe im Gefüge des bisherigen beziehungsweise des neues Verbandes eingebettet? Was bleibt gleich und was für Veränderungen kommen auf die Fachgruppe zu, bedingt durch den Zusammenschluss der Verbände?

Fachgruppe = Fachgruppe oder Fachgruppe = Vorstand?

Nach einigen Fragen, die beim Studium der Statuten entstanden sind und die leider nicht einfach so beantwortet werden konnten, haben wir in der Fachgruppe, bzw. im Vorstand einen Blick zurück gemacht, um die Entstehung unserer Fachgruppe Lastwagenfahrlehrer genauer zu verstehen. Wir (Fachgruppenpräsident SFV und Vorstand Fachgruppe Lastwagenfahrlehrer der ASTAG) sind seit mehreren Jahren ein gemeinsames Gremium, entstanden, um Synergien zu nutzen und doppelte Arbeiten in derselben Sache zu vermeiden. Je nach Sichtweise des einen oder anderen Verbandes tragen wir aber nicht denselben Namen. Was im SFV (resp. bei L-drive Schweiz) *Fachgruppe* heisst, ist bei der ASTAG der *Vorstand der Fachgruppe*.

Ich kann mir lebhaft vorstellen, dass auch bei den Mitgliedern trotz mehrmaligem Lesen der letzten Sätze ein Fragezeichen auf der Stirn steht. Uns ist es ebenso ergangen. Die Fachgruppe Lastwagenfahrlehrer der ASTAG hat einen Vorstand und wird präsidiert von Markus Strickler. Der Vorstand der Fachgruppe Lastwagenfahrlehrer der ASTAG bildete in der Vergangenheit die Fachgruppe Lastwagenfahrlehrer des SFV. L-drive Schweiz und ASTAG sind je eigenständige Verbände mit je eigenständigen Statuten. Beschlüsse an vergangenen Mitgliederversammlungen haben unter meinen Vorgängern die gute Grundlage für ein gemeinsames Wirken geschaffen.

Recherchen und Gespräche

Bei den Recherchen zur "gemeinsamen Fachgruppe ASTAG und SFV, neu L-drive Schweiz" haben wir festgestellt, dass sich die Begrifflichkeiten in den Statuten der beiden nationalen Verbände unterscheiden, ebenso werden einzelne Gremien anders benannt oder stehen einer anderen Personengruppe zur Verfügung.

Die Herausforderung für uns war, dieses "Begriffschaos" soweit zu entwirren, dass wir einerseits bestehende Vereinbarungen und Abmachungen im Sinne unserer Mitglieder auch in Zukunft konsequent umsetzen und einhalten, andererseits aber mit dem Zusammenschluss SFV und FRE zu L-drive Schweiz die Anliegen der Fahrlehrerschaft der ganzen Schweiz weiter stärken und dem Umstand Rechnung tragen, dass wir in den Fachgruppen die Sprachregionen angemessen vertreten wollen.

In einer Arbeitsgruppe bestehend aus Mitgliedern des Vorstands von L-drive Schweiz und der Fachgruppe Lastwagenfahrlehrer der ASTAG haben wir verschiedene Lösungsansätze diskutiert, immer mit dem Ziel vor Augen, im Sinne unserer Mitglieder – sowohl von L-drive Schweiz als auch der ASTAG Fachgruppe Lastwagenfahrlehrer – zu handeln.

An der kommenden Delegiertenversammlung von L-drive Schweiz und der Mitgliederversammlung der Fachgruppe Lastwagenfahrlehrer der ASTAG werden wir gerne auf Eure unterstützende Stimme zählen, um auch in Zukunft als gemeinsames = identisches Gremium aus ASTAG und L-drive Schweiz die "Fachgruppe der Lastwagen- und Busfahrlehrer:innen" (Fachgruppe Kat. C/D) für beide Organisationen zu vertreten!

Bis diese beiden Versammlungen abgehalten sind und wir von unseren Mitgliedern auch die Zustimmung bekommen, in ihrem Sinne zu handeln, freue ich mich, im neuen Jahr an unseren Fachgruppen-Sitzungen als Gäste (noch) ohne Stimmrecht Jacques-Alain Frank und Alex Robbiani von der FRE begrüssen zu dürfen!

Tätigkeiten der Fachgruppe

2022 konnten wir den Austausch mit der asa betreffend Fragestellungen an den Theorieprüfungen weiter vertiefen und freuen uns über den konstruktiven Austausch. Die Fragen für die Zusatztheorieprüfungen wurden angepasst und sprachlich vereinfacht. Fragen zur Technik der Fahrzeuge wurden dem Stand der Entwicklung angepasst, so dass ältere, heute schon fast exotisch anmutende Bauteile nicht mehr Gegenstand von Fragen sind. Ziel soll es sein, dass wir praxisorientiert und dem heutigen Stand der Technik entsprechend ausbilden können und unsere ausgebildeten Leute die Prüfung bestehen!

Gemäss der im 2020 durchgeführten Umfrage zu Bedürfnissen punkto Theoriematerial hat eine Arbeitsgruppe aus dem Vorstand der Fachgruppe Lastwagenfahrlehrer der ASTAG bei der Überarbeitung der Fragebogen mitgewirkt. Einen herzlichen Dank an Michael Gerber für die Neuerungen per 01.01.2023. Es mag für viele von uns ärgerlich sein, die Unterlagen wieder den gesetzlichen Neuerungen anzupassen, insbesondere das neu-alte wieder geänderte Verbot für Lastwagen. Der Entscheid, dieses wieder zu ändern, ist aber sicherlich im Sinne der Sache als Erfolg zu werten.

In der Arbeitsgruppe wurden auch diverse Anliegen und Änderungswünsche der Fachgruppenmitglieder für eine zukünftige Auflage der Ausbildungsunterlagen eingebracht. Die Fachgruppe hat sich auch engagiert bei der Mitwirkung der Erarbeitung der Kriterien für die Kompetenzprüfungen, die im Rahmen des zukünftigen Berufsbildes überarbeitet werden.

Im Herbst durften wir schliesslich die Mitgliederversammlung der Fachgruppe Lastwagenfahrlehrer der ASTAG in Cossonay durchführen. Sie wurde rege besucht. Die anschliessende Führung durch das Center und der Erlebnisteil auf der TCS-Piste hat einen schönen Austausch ermöglicht.

Ich möchte mich an dieser Stelle bei meinen Fachgruppenkamerad:innen und Vorstandskolleg:innen (welcher Begriff nun auch immer auf wen in welchem Verband zutreffen mag) herzlich für den konstruktiven Austausch im vergangenen Jahr bedanken!

L-drive Schweiz | Suisse | Svizzera

Judith Wili, Präsidentin Fachgruppe Kat. C/D